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VERBALE N° 1 – SEDUTA DEL 20 GENNAIO 2005 
 
Nell’Aula Magna del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale in Via J.H. Dunant, 3 
– VARESE – il giorno 20 gennaio 2005 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di 
Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante la Sig.ra Adriana Jacona. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
 
PROFESSORI ORDINARI 
 

BADARACCO GIANFRANCO  (P) GEROLA PAOLO (P) 
PAROLARO DANIELA (G) PERES ANTONIO (DIRETTORE) 
VALVASSORI ROBERTO (P)  

 
PROFESSORI ASSOCIATI 
 

BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA P (P) 
DE EGUILEOR MAGDA (P) FASANO MAURO (P) 
FESCE RICCARDO (P) FUMAGALLI ALESSANDRO (P) 
GRAMATICA PAOLA (P) MONTI ELENA (P) 
PORATI ALFREDO (G) RENESTO SILVIO CLAUDIO (G) 

 
RICERCATORI 
 

BONAPACE IAN MARC (A) BOSSI ELENA (P) 
BRIVIO MAURIZIO (P) CERABOLINI BRUNO (P) 
DI GUARDO ANTONIO (P) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) 
GIOVANNARDI STEFANO (G) GRANERO MARIA ILDE (G) 
GRIMALDI ANNALISA (P) KILSTRUP NIELSEN CHARLOTTE (G) 
LANDSBERGER NICOLETTA (A) PERLETTI GIANPAOLO (G) 
RUBINO TIZIANA (G) VIANELLI ALBERTO (G) 

 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
 

JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (P)  

 
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
 

NIZZETTO LUCA (P) PISONI CRISTINA (P) 
VACCANI ANGELO (G)  
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ORDINE DEL GIORNO 
 
A. SEDUTA PLENARIA 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
5. Decreti d’urgenza 
6. Varie ed eventuali 

 
B. SEDUTA RISERVATA A PROFESSORI DI I E II FASCIA E RICERCATORI 

1. Giudizio attività scientifico per conferma Ricercatore 
 
C. SEDUTA RISERVATA A PROFESSORI DI I E II FASCIA 

1. Parere per chiamata di Idoneo da parte della Facoltà di Scienze MFN di Varese 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
A. SEDUTA PLENARIA 
 

1. Comunicazioni 
 

1.1 Il Direttore informa che le elezioni per la costituzione delle Commissioni giudicatrici delle 
procedure di valutazione comparativa di IV tornata 2004 sono state rimandate a data da 
definirsi. 

1.2 Il Direttore informa che sulla base del parere di esperti è stato scelto il nuovo logo del 
DBSF. I file necessari per la personalizzazione verranno resi disponibili quanto prima. 

1.3 Internazionalizzazione del sistema universitario. La prof. Gramatica – meglio gruppi (50% 
ateneo – 50% MIUR) 

1.4 Il Direttore dà la parola al Prof. Fumagalli per comunicazioni riguardanti il Centro Grandi 
Attrezzature. I Dipartimenti devono pagare una quota della manutenzione (30%) 
 

2. Approvazione del verbale 
 
Viene approvato all’unanimità il verbale del Consiglio di Dipartimento del 16 dicembre 
2004. 

 
3. Provvedimenti per il personale 

 
3.1. Il Prof. Cerabolini è rientrato in servizio come Professore associato il 18/01/2005. 
3.2. Il Sig. Marco Sordelli  è stato confermato a tempo indeterminato in quanto risultato idoneo 

al concorso pubblico per esami a n. 2 posti di categoria C – posizione economica C/1 – 
area tecnica, tecnico-scientifica ed elaborazione dati. 

3.3. Sono pervenute le domande di afferenza al DBSF da parte del Dr. Enrico Caruso 
(CHIM/06), del Dr. Gianluca Tettamanti (BIO/05) e del Prof. Mauro Guglielmin (GEO/04). 
Dopo breve discussione il Consiglio delibera di accogliere le domande dei Dr. Caruso e 
Tettamanti in quanto la loro prevista attività di ricerca rientra negli interessi scientifici del 
Dipartimento e, considerato che saranno inseriti rispettivamente nella Sezione di 
Farmacologia (Prof. Banfi), e nella Sezione di Zoologia e Paleontologia (Prof. Valvassori), 
la loro afferenza non comporta la disponibilità di risorse aggiuntive. Per quanto riguarda il 
Prof. Guglielmin, il Direttore informa che, non essendo pervenuto alcun curriculum, la 
tipologia di attività scientifica del Prof. Guglielmin si può evincere dalle sue pubblicazioni, 
come risultano dalle banche dati pubbliche, ed appare incentrata su ricerche riferibili alle 
discipline dell’ambito delle Scienze della Terra, tipiche del settore disciplinare di 
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appartenenza GEO/04, Geografia fisica e Geomorfologia.  Segue approfondita 
discussione sulla rispondenza di questo tipo di attività con le esigenze scientifiche del 
Dipartimento. Viene fatto rilevare da più parti che presso l’Ateneo esistono altri due 
Dipartimenti, il Dipartimento di Scienze chimiche ed ambientali, ed il Dipartimento 
Ambiente, Salute e Sicurezza che appaiono appropriati alle attività del Prof. Guglielmin, 
mentre il DBSF ha una caratterizzazione prettamente biologica. 
A conclusione della Discussione il Consiglio esprime parere negativo sulla domanda del 
Prof. Guglielmin a motivo dell’incongruenza delle sue attività di ricerca rispetto alle finalità 
scientifiche del Dipartimento, e dell’indisponibilità di risorse da assegnare. 
 

4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
 

4.1 La Prof.ssa Elena Monti chiede l’autorizzazione al conferimento di una prestazione 
occasionale al dott. Claudio Zanardini per far fronte a esigenze di ricerca nell’ambito del 
Progetto INTERREG 3° Italia Svizzera sulle proprietà farmacologiche di estratti di erbe 
officinali coltivate nell’area alpina. La prestazione dovrà avvenire a decorrere dal 
21/01/2005 fino al 28/02/2005 per in importo omnicomprensivo di € 1.920,45. La spesa 
graverà sui fondi ”Progetto INTERREG 3° Italia Svizzera” di cui è titolare la Prof.ssa Monti. 
Il Consiglio approva unanime. 

4.2 Il Direttore del Dipartimento chiede l’autorizzazione al conferimento di una prestazione 
occasionale al Sig. Antonio Borselli per far fronte a esigenze amministrative per 
l’archiviazione di pratiche arretrate. La prestazione dovrà avvenire a decorrere dal 
21/01/2005 fino al 28/02/2005 per in importo netto di € 1.900,00. La spesa graverà sui 
fondi dipartimentali.  
 
 

5. Decreti d’urgenza 
 
5.1 Il Direttore chiede al Consiglio di Dipartimento di ratificare il decreto d’urgenza n. 1 del 14 

gennaio 2005 concernente la richiesta di modifica del fondo di ricerca del Prof. Fasano su 
cui graverà una borsa di studio. Il Consiglio approva unanime. 

5.2 Il Direttore chiede al Consiglio di Dipartimento di ratificare il decreto d’urgenza n. 2 del 14 
gennaio 2005 riguardante la richiesta di modifica di un importo relativo ad una borsa di 
studio richiesta dalla Prof.ssa Monti. Il Consiglio approva unanime. 

 
 
6. Spazi dipartimentali 

Il Direttore introduce la questione, riferendo dell’ipotesi, accettata in linea di massima dal 
DBSM, di un compattamento dei due Dipartimenti ai piani blu e rosso (DBSF), e verde e 
giallo (DBSM). Si tratterebbe di scambiare i sei studi ed i cinque laboratori DBSF al piano 
verde con due studi e tre laboratori al piano blu (Bernardini, Prati, Gornati),  e tre laboratori 
e tre studi e mezzo (Crosa, Rossetti ed ex-Calamari) al piano rosso. Poiché mancherebbe 
un laboratorio da trasferire da DBSF a DBSM, il DBSF potrebbe liberare una delle camere 
sterili al piano verde cedendola al DBSM. Il dottor Di Guardo fa presente che il laboratorio 
doppio al piano rosso, condiviso nominalmente con Calamari, sia stato in realtà sempre 
usato solo da lui, e che si troverebbe in gravi difficoltà se questo dovesse essere condiviso 
con altri, anche del DBSF. Se il modulo ex-Calamari non venisse assegnato ad altri 
verrebbe quindi a mancare un laboratorio. Il Direttore ipotizza che la camera sterile 
potrebbe essere portata al piano blu. Il dott. Brivio e la Prof. Barbieri sollevano il problema 
delle  apparecchiature negli spazi adiacenti all’ascensore di servizio; queste dovrebbero 
naturalmente rimanere di utilizzo comune. Barbieri in particolare fa rilevare che tutti i 
gruppi sperimentali del piano verde utilizzano questi strumenti molto frequentemente, ed 
uno spostamento su altri piani rappresenterebbe un grave disagio da questo punto di 
vista. Vi è poi il problema del frigo box all’altra estremità, che dovrebbe essere spostato. Il 
Direttore invita a considerare attentamente vantaggi e svantaggi, affinché si possa arrivare 
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ad una decisione che non penalizzi nessuno. La Prof. Gramatica ritiene che si debba 
dapprima decidere sulla suddivisione dei due Dipartimenti sui piani in modo da migliorare 
il clima generale. In un secondo tempo dovrà essere decisa la ripartizione degli spazi 
all’interno del DBSF. La questione più urgente è quella del laboratorio DiGuardo/Calamari. 
La dott.ssa Bossi ricorda che si potrebbero ricavare degli spazi nei locali di servizio del 
piano blu. De Eguileor sostiene che si potrebbero riorganizzare ed ottimizzare gli spazi 
esterni, e razionalizzare la sistemazione delle camere sterili. Il Direttore propone di 
nominare una Commissione che esamini questi aspetti in modo da prendere una 
decisione in tempi brevi. Vengono nominati Barbieri, DeEguileor, Brivio e Bossi. 
Rispondendo ad una domanda di Banfi, il Direttore riferisce che sarebbe preferibile 
riservare il piano viola a studi per tecnici e servizi comuni.  
 

 
7. Varie ed eventuali 

Non vi sono argomenti da discutere 
 
 
B. SEDUTA RISERVATA A PROFESSORI DI I E II FASCIA E RICERCATORI 
 

1. Giudizio attività scientifico per conferma Ricercatore 
Il Direttore ricorda che l’Amministrazione Centrale ha inviato una lettera con cui comunica 
che la dott.ssa Grimaldi ha compiuto il triennio di servizio, e pertanto il Consiglio di 
Dipartimento deve formulare un parere sulla sua attività scientifica. L’attività scientifica del 
la dott.ssa Grimaldi si è articolata secondo le seguenti linee di ricerca: lo sviluppo 
muscolare [in vertebrati (Xenopus laevis) e invertebrati (Sepia officinalis)], -la 
risposta immunitaria in sanguisuga (Hirudo medicinalis), - l’assorbimento 
tegumentale di nutrienti in un insetto imenottero parassitoide (Aphidius ervi) 
Nel triennio la dott.ssa Grimaldi ha prodotto 16 pubblicazioni su riviste internazionali ISI, 9 
comunicazioni o poster a Congressi nazionali e 7 a Congressi internazionali. Dopo breve 
discussione, il Consiglio di Dipartimento, dà all’unanimità parere favorevole sull’attività 
scientifica della dott.ssa Grimaldi ai fini della sua conferma in ruolo. 
 
C. SEDUTA RISERVATA A PROFESSORI DI I E II FASCIA 
 

1. Parere per chiamata di Idoneo da parte della Facoltà di Scienze MFN di Varese 
La Facoltà ha richiesto alle Strutture interessate di esprimere un parere in merito alla 
chiamata di un idoneo nella prova di valutazione comparativa per il settore BIO/06 (II 
fascia). Il Direttore ricorda che tale parere deve essere espresso in relazione alle esigenze 
scientifiche ed alle risorse disponibili del Dipartimento. Segue una discussione in cui 
vengono esaminati i giudizi espressi dalla Commissione, il profilo richiesto dalla Facoltà e 
l’attività scientifica degli idonei. Il Consiglio di Dipartimento, all’unanimità, esprime il parere 
che la tipologia di attività di ricerca dei due idonei non corrisponda alle attuali esigenze 
scientifiche del Dipartimento, come descritte nel profilo pubblicato nel bando. Di 
conseguenza, non ritiene di poter rendere disponibili risorse in relazione ad un’eventuale 
chiamata. 

  
 
Non essendoci altro da discutere, la seduta termina alle ore 16.40. 
 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario 
Prof. Antonio Peres       Sig.ra Adriana Jacona 
 
  


